

CNT del Norte

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO

AIT

El mundo revolucionario puede tener la seguridad absoluta de que el pueblo español, cumplirá su promesa ofrecida a la humanidad proletaria.
Madrid será la tumba del fascismo

Año II -- Núm. 19

Bilbao, sábado, 2 de enero de 1937

Precio: 15 centimos

EL MOVIMIENTO FACCIOSO COMIENZA A SER CONDENADO POR LOS ESTADOS EUROPEOS

Mac-Namara, diputado conservador inglés, dice: "El prestigio de Inglaterra exige que obtenga cuanto antes el cese de la intervención italo-alemana en España".

EDITORIAL

Fijando posiciones

Decíamos en nuestro editorial del número pasado, que deliberadamente habíamos rehuido la labor de crítica por no aparecer ante la opinión como atacados de fobia gubernamental y para dar tiempo a que los consejeros del Gobierno provisional se hubieran adaptado al nuevo estado de cosas y hallaran el camino expedito de obstáculos que pudieran retrasar la puesta en práctica de sus concepciones, o se vieran coaccionados con una parte considerable de opinión, que no se halla representada en la dirección de la vida del País.

Decíamos también que habiendo pasado más de dos meses, desde la concesión del Estatuto, considerábamos a los departamentos en plena posesión de sus funciones y, por lo tanto, era ya hora de que senarados los anemias observadas, pues si en un principio podría haber encontrado dificultades debido al desconocimiento de las necesidades del País, tanto en el orden social como en el económico, en el tiempo transcurrido podían ya haberse rectificado errores lógicos en toda obra nueva y máxima si se trata de una nueva estructura que va acompañada de una revolución interna, en lo que a organización se refiere.

Hemos de hacer (ya lo hemos manifestado también) de una forma memorada no exenta de firmeza, guando ante todo, y sobre todo la más perfecta ecuanimidad y teniendo como guía los intereses colectivos por los que en estos momentos de extrema delicadeza están sobre el tapete.

Vamos pues a señalar globalmente en este número, las imperfecciones de que se halla saturada la labor gubernamental verificada.

Teníamos, y el tiempo con su aplastante afluencia nos ha venido a dar la razón, que la obra que se realizara por el Gobierno de Euzkadi debido a su composición, tenía que ser nula.

En números sucesivos y con datos concluyentes lo demostraremos.

Han sido lanzados a la vida pública un farrago de Leyes y Decretos, todos ellos inspirados en la más rancia y decrepita constitución.

No han querido o no han sabido enfrentarse con los problemas planteados y con los que lógicamente habrían de esperar se les plantearan y encerrados en su torrecita de marfil, se han limitado a crear una burocracia perfectamente inútil que nos retrotrae al siglo XVIII y si labor ha estado en concordancia con dicha época.

Los tiempos a juzgar por las leyes y decretos aprobados por el Gobierno provisional de Euzkadi, no han variado un ápice, y no solarmente parecen no han variado, sino que a no ser por algunas órdenes del consejo de Defensa, diríamos que no se han enterado que estamos en guerra.

La honda transformación que se esperaba en todos los ordenes de la vida

del país, no la hemos visto por parte alguna.

Y es que seguramente han tenido miedo a ver en la guerra que actualmente ensangrienta la Península Ibérica, la verdadera finalidad de la misma, y que no es ni más ni menos, que una REVOLUCION SOCIAL.

El presidente del Gobierno en su alocución al mundo, así lo apreció y dijo: La guerra actual, es la lucha de dos concepciones, la que quiere seguir detentando privilegios y la que empujada a ella se jergue poderoso y arrogante para dar fin a lo que constituyó una vida infamante para el pueblo.

A través de este prisma, tenían que haber mirado y con arreglo a lo que de él se desprende, tenían que haberse inspirado para que la tarea a realizar hubiera encontrado en los distintos sectores de la opinión un veredicto favorable.

Pero no han querido ver que vamos al final de esta cruenta guerra, y que con ella, estamos destruyendo, aniquilando viejas costumbres y que es muy peligroso pretender subsistan éstas.

Cuando han visto y constatado que la máquina estatal capitalista, toda herrumbre está siendo sustituida en otras regiones de la península, dándole la nueva organización que la marcha ascendente de la vida exige, se quiere o se pretende apuntalar un "modus vivendi" por cuya culpa se está desangrando el pueblo.

Y a este imperativo, se obstinan en darle de lado, sin mirar las consecuencias que fatalmente habrán de darse con evidente perjuicio para todos.

A tiempos nuevos, leyes nuevas, este aforismo que parecen desconocer si juzgamos la manifestación cerrazón, a toda idea que tiende a ampliar el concepto social de la vida, ha de imponerse al fin, pero sería hasta político si se quiere que desde las altas esferas se posibilite el acceso, en evitación de una transición brusca.

En el ánimo de todo el proletariado vive latente este anhelo, y será implantado, arrollando cuantos obstáculos pretendan oponérsele.

Nosotros expresión genuina de una parte de opinión muy considerable, no queremos ser cómplices, ni aun indirectamente con nuestro silencio y saltamos a la palestra, dispuestos a señalar errores y dar las normas para rectificar éstos.

Pero repetimos una vez más, colocados, en la oposición, no queremos que nuestra crítica pueda juzgarse como interesada particularmente.

No combatimos, ni criticamos por sistema, odiamos la demagogia, aun más que la política astera y servil que estamos sepultando: véase por lo tanto en nuestros comentarios la posición clara y definida de la C. N. T. con relación al momento que vivimos y los deseos vehementes de que no se malogre el movimiento manumisor que alienta y guía al proletariado español en lucha.

Necesidad de proteger nuestra marina mercante de los buques al servicio del fascismo

Se halla actualmente nuestra Marina Mercante indefensa para desarrollar el tráfico normal de las necesidades comerciales y defensa de la Revolución en marcha.

Pese a nuestro esfuerzo, aún no hemos conseguido de quienes pueden hacerlo, que preste su atención a tan importante sector de la Economía Nacional.

Por esto, hacemos pública nuestra protesta, a la vez que emplazamos al ministro de Marina y al Gobierno en pleno, a que en un plazo breve se dote de elementos bélicos precisos a los buques de nuestra Marina Mercante y se establezca una vigilancia eficiente que garantice nuestra vida comercial.

También es preciso que nuestra flota pesquera sea artillada, para que sea el complemento de nuestra Marina de guerra en la vigilancia de nuestras costas.

Actividad, unión y buena fe exigimos a nuestros gobernantes, para el triunfo de la causa de la Libertad, que a todos nos es común.

Pero no basta esto último, sino que hay que hacer mucho más. Hay que simplificar el engorroso sistema burocrático actual, como exigen las necesidades defensivas en la actualidad.

La lentitud desesperante que se observa en las dependencias del Estado resta eficacia a la febril actividad que se precisa, si queremos aplastar al odioso fascismo que nos ataca.

Se impone la responsabilización de todas las entidades sindicales en los actuales mandos, tanto de Gobierno como de Guerra, para que nuestra defensa vaya al unísono con nuestra economía nacional, indispensable para el triunfo de la Libertad sobre la barbarie cavernaria de los sicarios fascistas.

No hemos de ocultar la ayuda descarada del fascismo internacional a los militarotes traidores que combatimos. Tenemos pruebas más que suficientes para reclamar lo que dejamos reseñado. Quienes tienen en sus manos las riendas del poder político, piensen la responsabilidad que sobre ellos pesa, si no dan satisfacción a las ansias populares, poniendo en manos de éstas todas las actividades defensivas que poseen, tratando de unificar la acción liberadora en una ola gigantesca que arrolle a los traidores que venden a España al odio capitalista extranjero.

Una vez más repetimos que nuestra Marina carece de medios defensivos, que hay medios de adquirirlos y que el Gobierno no sea obstáculo a las iniciativas que los trabajadores marinos podemos aportar para la resolución de este grave problema.

Organizar nuestra Marina para que dé el fruto necesario a la revolución, es deber de todos.

Marchemos unidos, sin banderías, y el triunfo no se hará esperar.

(Editorial de "CNT. Marítima").

¿Para qué sirve Asistencia Social?

Uno de los organismos surgidos con motivo de la guerra civil, es Asistencia Social.

La misión de dicha institución, se comprende por su denominación. Consiste, en facilitar cuanto precisen los que envueltos en la vorágine guerrera, se encuentran a falta de lo más perentorio.

Fué la C. N. T. la que en los primeros momentos se hizo cargo de su desenvolvimiento, y fué la que a medida del desarrollo de los acontecimientos improvisó los detalles que le dieran forma y efectividad para cumplir el cometido que se le confiara.

Estando ese departamento en manos de la organización confederal, hubo de hacer frente al fantástico problema que representó la evacuación de San Sebastián. Días de febril actividad se presentaron para los compañeros que atendían aquel departamento, ya que no era empresa fácil atender 60.000 personas. Pese a todo lucha para que continúe la vida tras las adversidades, se salió airoso, alojando y dando de comer a tan considerable masa humana.

Todos los militantes de la C. N. T., sentimos en aquellos momentos una honda satisfacción, al ver que en Bilbao, en Vizcaya, grandes y pequeños comían y que la denigrante mendicidad, merced a la benemérita obra realizada por Asistencia Social, había desaparecido.

Pero pasó el tiempo y, por causas que no quiero analizar en este trabajo, la C. N. T. fué excluida del puesto que desempeñaba en la Junta de Defensa, al constituirse en Gobierno de Euzkadi, y aquella obra que era suya y que con tanto cariño había ido creando, la entregó de tal forma estructurada que dejaba el camino libre de obstáculos para quien la continuase.

Hace de esto unos tres meses, y de entonces acá, he presenciado cosas que han rebeldado mi espíritu; como a hombre y como a anarquista.

La mendicidad ha vuelto a surgir. Ha vuelto a surgir en momentos en que los trabajadores estamos transformando la sociedad; en momentos en que la lucha entre burgueses y proletarios, es a muerte.

Causa indignación presenciar por las calles de Bilbao, el desfile de ciegos implorando una dádiva, a cambio de rasgar sus ajetados instrumentos musicales. Se encorinan los seres de conciencia libre, al ver al tullido implorar limosna. Es un espectáculo lamentable, que no escapa desapercibido de los milicianos que regresan del frente, y que les hace exclamar que

no lucha para que continúe la vida como estaba antes, ya que la defensa del viejo régimen, no merece la ofrenda de sus vidas.

Días pasados, los milicianos de la C. N. T. se vieron desagradablemente sorprendidos al advertir en la Casilla los clásicos—exclásicos fuera mejor decir—corros de acordeones donde bastantes inconscientes, olvidando que en los campos de batalla luchan y mueren los hombres por la Libertad y el Progreso, se entregaban alegres y confiados a la danza. Como aquel acto representaba un insulto para los que su sangre derraman, se sintieron heridos nuestros valientes milicianos y, por iniciativa suya, suspendieron la música, que, en consecuencia, estaba legalmente autorizada.

Los ciegos, ¡pobres ciegos!, al ver frustradas las posibilidades de adquirir el dinero preciso para atender sus necesidades, se lamentaban amargamente de su destino y del abandono en que se les tiene.

Asistencia Social si para algo tiene razón de existir, es precisamente para atender a cuantos en estos momentos carezcan de lo más preciso. Es un baldón para quienes administran la vida política y económica de Euzkadi, que a los ciegos se les autorice organizar bailes para que puedan comer.

Los hombres que luchan contra el fascismo, no lo hacen para dejar las cosas como estaban, no luchan para mejorar la sociedad y para que habiendo medios, todos puedan tener un puesto en el banquete de la vida. Y quienes más derecho tienen a que no les falte absolutamente nada, son, precisamente esos seres a quienes la naturaleza les fué adversa negándoles el disfrute íntegro de todas sus bellezas, de todas sus satisfacciones.

Asistencia Social ha de atender a los desvalidos, tiene que atenderlos, porque para ello luchan sus hermanos en los frentes.

Estamos transformando la sociedad y en algo se tiene que ir advirtiendo. Si los encargados de administrar y encauzar esa transformación se encuentran incapaces para realizarla, que dejen sus puestos a otros más aptos o más decididos, que con sus hechos demuestren que la sangre que incesantemente se está derramando, no ha de ser estéril.

Corazón, voluntad y amor al pueblo y a la Revolución, mucho amor al pueblo y a la Revolución, ha de ser lo que caracterice a los hombres que ocupan los puestos directivos.

JUKA-ZAGA.



Pues no veo que la espina sea de oro, como me creía, por el precio que tiene

"CNT del Norte"

espera que el año que empieza, vea el triunfo de la revolución y la consolidación del proletariado mundial.

NOTICIAS DE LOS FRENTES VASCOS Discordias en el campo faccioso

Por una personalidad hemos sabido, a última hora de la noche, una noticia de extremo interés, tan grata para nosotros como desagradable para los rebeldes.

Parece ser que durante toda la tarde nuestras fuerzas, en el sector de que se trata, no han operado. Sin embargo, no cesó ni un instante el tiroteo en el campo rebelde, hasta el punto de oírse entre el griterío enemigo varios "muera" contra el fascismo y Franco.

Esto prueba una vez más la gran desmoralización que existe entre fascistas y requetés. Todo hace suponer que éstos, plenos de un nacionalismo muy hondo, no van con agrado la intervención alemana en favor de los fascistas españoles.

No olvidemos la máxima latina: "Divide y vencerás". Ellos --los fascistas y requetés-- se dividen, se desunen, nosotros --el pueblo libre-- ya estamos venciendo, ya estamos aniquilando en todos los frentes a la barbarie negra.

FRENTERES VASCOS

Durante la jornada de ayer no hubo nada de interés en los frentes de Alava y Guipúzcoa. Salvo algún ligero cañoneo por ambas partes, no hay noticias que se refieran a intervenciones extraordinarias de la fusilería. "Paqueo" y nada más. La niebla impidió los vuelos de la aviación durante la mañana, y por la tarde vimos algunos aparatos facciosos y leales que realizaron vuelos de exploración.

De las posiciones enemigas del monte Gojain, en el frente alavés, escaparon a las dos de la madrugada cuatro soldados del batallón de Bailén, de guarnición en Logroño, dos de ellos riojanos y los otros dos gallegos, llegando a nuestras avanzadas por la parte de Elosua, sobre las ocho de la mañana.

Estos soldados han dicho que en la Rioja se han efectuado miles de fusilamientos por los elementos fascistas, sembrando el terror en aquella provincia. Han peleado en los frentes de Zaragoza y Huesca. En este último dicen que el enemigo sufrió grandes reveses, habiendo quedado diezmadas las fuerzas del Tercio, pues solamente sobrevivieron, cuando ellos estaban allí, treinta y seis legionarios. Las tropas rebeldes que operan en los frentes de Aragón tienen

verdadero pánico ante el formidable empuje de las milicias catalanas, que no cesan de presionar para continuar su victoriosa marcha.

También en el frente de Alava, y por el lado izquierdo de los embalses del Gorbea, se presentaron un cabo y un soldado del batallón Flandés, de Vitoria. Son de Villanueva (Alava) y Lodoso (Navarra). Este último pertenecía al regimiento de Garelano, y le sorprendió la guerra en su pueblo hallándose disfrutando de un permiso de cuarenta días.

Todos estos soldados coinciden en apreciar el lamentable estado de las tropas rebeldes, que han perdido la moral. La aviación facciosa pretendió avanzar ayer tarde hacia Bilbao. Rápidamente se tuvo noticia de este propósito y nuestros cazas, que ganaron altura en un instante, salieron dispuestos a impedir el avance.

Fracasado el intento, los aparatos facciosos arrojaron las bombas sobre Orduña y Luyando, matando a una mujer e hiriendo a otras dos personas.

Como se ve, los facciosos persisten en su actitud de ametrallar a gentes ajenas a la lucha.

DEL RETABLO DE LA VIDA

CROMOS

Los hombres miden el tiempo, como miden el trigo o pesan las patatas. Vivir al compás de un tic-tac, es horrible. Contarle a uno los minutos de una existencia, maltrecha, herida y torturante, de una existencia inquieta, rebelde y revolucionaria, es algo que se sale fuera del marco de un cuadro tomado del realismo acusado de un tono fuerte.

Entre oración para los que rezan y todavía creen y maldición o imprecación entre los que vivimos renegados, vamos desgarrando los minutos. Eternos para los que poseemos inquietudes y rebeldías, graves, pausados y quietos, para los que se ven atezados por grandes sufrimientos y tenues, fugaces y rápidos para los que sólo tienen por misión y objetivo el placer.

La Cronología es la madre de la Historia. Por eso los medos y los persas, le han levantado un trono, hicieron de Cronos un dios y adoraron al tiempo.

Los pueblos y los hombres se han empeñado en crear máquinas que les cuenten los minutos de su vida.

Es la vieja bruja de la tradición la que todo lo envenena. Por eso está el ambiente envenenado y enrarecido.

Los pueblos recuerdan en efemérides sus grandes epopeyas. Las luchas han sido violentas y tenaces, por la conquista de sus libertades. Los pueblos y los

hombres han marcado con estelas rjicas las sendas de su liberación. Y ayer como hoy y hoy como mañana, como siempre, los hombres y los pueblos han señalado sus rutas con la sangre generosa vertida por las conquistas de su liberación.

Para los rebeldes, inquietos y revolucionarios, el tiempo no tiene valor, es como una moneda que no admite cambio por su depreciación o porque no tiene valor en cotización. Los hombres que supieron dar su sangre y ofrendar su vida por su libertad y la libertad de los pueblos que anhelaban manumitir, no han sabido de la influencia de los minutos, porque el tiempo carece de valor en las grandes revoluciones.

De ahí nace la tenacidad de su empeño. Su constancia, su firmeza, su dinamismo y su acción.

Me causa risa, cuando los hombres dan demasiada importancia al tiempo o cuando juzgan al cultura de un hombre por un error de fecha.

Sobre el lomo derregado de los pueblos en su esclavitud, el tiempo ha ido burilando su cadena y forjando el metal de sus grillos, grillos que atenazaban su mano o mordaza que sellaba su lengua. Pero nada ha podido el tiempo. La revolución, como la vida, sigue su marcha ascendente.

PETRONIO.

Enérgica nota del Gobierno vasco

Hoy, día primero de enero de mil novecientos treinta y siete, cuando el barco mercante "Sotón", de la matrícula asturiana, se dirigía de Bilbao a Gijón, en lastre, y a unas tres millas de la costa, uno de los dos buques, el "Koin" o el "Koenigsberg", no se sabe con seguridad cuál de los dos, amenazó el "Sotón" y le obligó a parar. Acto seguido, en un gasolero del citado barco alemán, transportaron al segundo de a bordo del "Sotón" al buque alemán, y le hicieron firmar un acta en la que se decía que el acto era de represalia por lo acontecido con el "Palos", de todos conocido, y dándole orden de que el "Sotón" debía poner proa y ser conducido a uno de los puertos que ellos le indicaran.

Una vez que el segundo de a bordo estuvo ya de nuevo en el "Sotón", sin hacer caso a las órdenes del buque alemán, enfiló para Gijón, y uno de los dos barcos alemanes, que tampoco se sabe con seguridad cuál de los dos fue, disparó un cañonazo sobre el "Sotón".

Al poco tiempo éste embarrancó, y al moverse, debido a que la marea subía sin duda, volvió a disparar otro nuevo cañonazo, que cayó en tierra. Con este motivo se han puesto sen-

dos telegramas a los embajadores de París y Londres y al ministro de Estado del Gobierno de la República, así como también se ha puesto en conocimiento del Comité de Control de no intervención de Londres.

El Gobierno vasco no está dispuesto a consentir ninguna intromisión alemana que incumpla las leyes internacionales, y ha dado serenas órdenes para llegar a las medidas más extremas, si es preciso, dándose perfectamente cuenta de cuál pueda ser la repercusión internacional de estas medidas; hechos que pone, todos ellos, en conocimiento del Comité de Control de no intervención de Londres, para que las Cancillerías puedan preocuparse, con el debido interés, de las consecuencias que la contumacia alemana pueda tener, para impedir que siga Europa por este camino.

El Gobierno vasco no está dispuesto a transigir en lo más mínimo, porque entiende que son los países neutrales los obligados a guardar el respeto debido a las leyes con un país sobre todo como el vasco, que es fiel cumplidor, en el interior y en el exterior, de todo el Derecho internacional.

El Gobierno soviético considera que, dentro de la justicia, la lucha de España debería decidirse única y exclusivamente por fuerzas españolas y entre ellas mismas. Es posible eliminar los elementos extranjeros de ella? Considera que una medida racional sería el tomar las medidas necesarias para que desde este momento cesara la recruta y llegada de combatientes extranjeros. En el Comité de Londres, el 4 de diciembre, ya propuso el representante del Gobierno soviético que se impidiera el envío de pretendidos voluntarios y se estableciera un efectivo control sobre ello. También manifestó entonces que no obstante los compromisos firmados para impedir la exportación de armas a España, ésta continuaba por la actitud de ciertos participantes en el Comité de Londres y por no existir el debido control.

El Gobierno soviético está dispuesto a adherirse a la proposición anglofrancesa sobre un acuerdo entre los Estados que forman parte del Comité de Londres sobre la prohibición de la salida de individuos para tomar parte en las operaciones militares de España. Sin embargo, el Gobierno soviético juzga necesario:

Primero.—Que los Estados participantes en este acuerdo den su conformidad para el establecimiento de un control efectivo para el cumplimiento de este acuerdo.

Segundo.—Que las medidas acordadas sobre el control se apliquen lo más pronto posible, independientemente del consentimiento o negativa de los generales rebeldes.

Tercero.—Que los participantes en el acuerdo se comprometen moralmente, antes de establecerse el control, a vigilar por medio de sus agentes, oficiales o no oficiales, la llegada de voluntarios, dando conocimiento público de los casos que se descubran.

Cuarto.—Que la fecha para la conclusión de este acuerdo se fije lo antes posible, evitando de esta forma que el plazo que medie desde este momento hasta la fecha del acuerdo se aproveche para el envío de refuerzos de pretendidos voluntarios, y para ello, que la cláusula tercera de esta propuesta sea puesta en vigor lo antes posible.

Según el parecer del Gobierno soviético, el fin que pretende la proposición anglofrancesa no podría conseguirse sin las condiciones que quedan expresadas."

MUSSOLINI SE DIRIGE A HITLER
LA HABANA.—Parece ser que Mussolini se ha dirigido a Hitler solicitando que se desentienda de los asuntos de España.

De ser cierta la noticia, entraríamos en la fase final de la lucha de la guerra civil.

SECCIONES FRONTERIZAS
BRUSELAS.—El periódico "National Zeitung" afirma que el Reich ha creado secciones fronterizas de la policía secreta, a fin de vigilar el tránsito.

Estas secciones se componen de S. A. y S. S. y formaciones motorizadas nacionalistas y se llaman "Tropas secretas de las fronteras". En Loerach hay dos compañías de estas tropas y el periódico señala que hay movimiento de tropas y municiones.

LA RESPUESTA DE ITALIA
PARIS.—En contra de todos los rumores e impresiones pesimistas que habían circulado en estas últimas cuarenta y ocho horas, los acontecimientos del frente diplomático europeo marcan un hecho que hace concebir los mejores optimismos.

El Gobierno de Roma ha concretado ya, sin duda, su respuesta a la proposición franco-británica. Del lado de Alemania, las perspectivas no se presentan despejadas. Los embajadores de Francia e Inglaterra han

visitado esta mañana al ministro de Relaciones Exteriores del Reich, llamados por éste. Ignórase, a esta hora, los términos en que esa entrevista se ha desarrollado, como se ignora si Alemania ha emitido su respuesta, aunque hay que reconocer que las impresiones, por lo que afectan a la actitud de Hitler, son bastante pesimistas.

En cuanto a Roma, el panorama cambia de perspectivas. El corresponsal de la Agencia Havas informa que la respuesta de Mussolini está ya redactada y en camino de Londres. Asegura saber que los términos de esa respuesta son, desde luego, mucho menos desfavorables de lo que se había supuesto.

En resumen: el corresponsal afirma que Mussolini no pone objeciones a la propuesta formulada por los Gobiernos de Francia y de Inglaterra. Acepta lo que se refiere a la prohibición del envío de voluntarios y del apartamiento del conflicto español, aunque considera que la reglamentación del acuerdo ha de estar sujeta a un Comité de control.

Las condiciones a que Mussolini se presta, según parece, su aprobación consisten, justamente, en ampliar la propuesta. En definitiva, acepta la prohibición del envío de voluntarios a España y la ayuda en material de guerra; pero pide también que se prohíba toda asistencia de orden financiero, incluso aquellas asistencias de carácter particular que se pudieran ofrecer; y solicita que quede suprimida toda propaganda, incluso la radiofónica.

En los círculos diplomáticos franceses ha producido excelente impresión la noticia sobre la respuesta de Mussolini, pues se considera que muestra dispuesto a colaborar con los dos grandes potencias occidentales y que se esfuerza por continuar la política de aproximación a Inglaterra. En cuanto a Alemania, continúa sustentándose los pesimismos anteriores y se cree que pese a las importantes presiones de Mussolini, el dictador Hitler enviará una respuesta condicionada de tal modo que sea inaceptable.

ROOSEVELT SE EXPLICA
WASHINGTON.—El Gobierno de los Estados Unidos ha enviado al Gobierno inglés una nota en la que se anuncia que el presidente Roosevelt se propone introducir una reforma en la legislación para modificar la ley de neutralidad.

Esta actitud del presidente está relacionada con el envío de aviones que van a expedirse para España.

UNA GRAN DEMOSTRACION EN FAVOR DE LA CAUSA DEL PUEBLO

BLO ESPAÑOL
NUEVA YORK.—Se ha celebrado una gran demostración popular en prueba de adhesión y simpatía al Gobierno legítimo de la República española y de admiración a los heroicos defensores de Madrid.

En esta demostración tomaron parte más de cuarenta mil personas, aprobándose unas conclusiones en las que se solicita el envío de aviones para España.

REUNION DE LOS EMBAJADORES RES FASCISTAS

ROMA.—El conde de Ciano, ministro de Negocios Extranjeros, ha sostenido una conferencia con los embajadores de Portugal y Alemania.

Se supone que en esta reunión se trató del conflicto español y se ha dicho a conocer los puntos de vista del Gobierno italiano.

UN PROHIBICION
BERLIN.—Los alemanes censados judas no tendrán derecho a empujar sus casas con los colores del Reich.

La prohibición se hace extensiva a las personas judas que viven en los territorios alemanes.

Información nacional

CUMPLIMENTANDO A AZANA
Barcelona.—El presidente de la Generalidad, don Luis Companys, acudió esta mañana a cumplimentar al presidente de la República, con motivo de la festividad del Año Nuevo.

NO HAY NOVEDAD
Barcelona.—El comunicado de la noche al presidente de la Generalidad dice lo siguiente:

"Ninguna novedad desde el último parte."
TELEGRAMAS Y VISITAS
Barcelona.—El presidente de la Generalidad, don Luis Companys, recibió numerosas visitas de personalidades políticas, para cumplimentarle con motivo del año nuevo. Entre las personalidades figuraba el ministro de Comunicaciones de la República.

Se han recibido en la Secretaría de la Generalidad numerosos telegramas de felicitación y saludo con motivo del año nuevo. Destaca entre ellos uno del presidente del Consejo de la República, señor Largo Caballero, que dice:

"Presidente Consejo ministro y ministro Guerra a presidente Generalidad.—Al comenzar nuevo año salud respetuosamente vuestro, deseándole toda suerte venturas, haciendo votos por que cuanto antes alcancemos la victoria."

El presidente de Euzkadi ha enviado otro telegrama que dice:

"Presidente Vasconia salud vuestro, deseando victoria cuanto antes sea definitiva para alborar grandes pueblos que representamos."
JORNADA DE QUIETUD
Madrid.—Fue el jueves un día de quietud casi absoluta en los frentes del centro. Baste decir que, el único hecho que puede destacarse es la actividad de la artillería enemiga, orientada criminalmente, como siempre, a causar daño en la población civil.

Algunos obuses cayeron en el caso de la ciudad, incluso en la Gran Vía, aunque, por fortuna, no causaron daño.

El tiempo fué el obstáculo que se opuso a toda acción de guerra.

ESPERANDO ACONTECIMIENTOS
Barbastro.—Tampoco hay que registrar ninguna novedad destacable en los frentes de combate de la tierra aragonesa.

En la zona de Teruel, nuestras fuerzas han terminado de fortificar convenientemente las posiciones conquistadas días atrás, y todo indica que se prepara otra acción muy intensa para lograr objetivos de gran importancia.

Acaso no transeurran muchas horas sin que haya noticias de nuevos éxitos obtenidos por nuestras tropas.

DISCORDIAS AL OTRO LADO
Madrid.—Se ha podido saber que en el campo faccioso se acentúan las discordias, sobre todo después de la llegada de alemanes y franceses y de lo que ocurrió últimamente en Boadilla del Monte.

Los oficiales y soldados italianos se muestran disgustadísimos por la situación de inferioridad en que quieren colocarles las tropas de Hitler.

Por otra parte, entre la oficialidad española de las filas facciosas se ha comotado desfavorablemente el hecho de que vengyan tropas regulares extranjeras para intervenir en el conflicto español.

LA MAGNIFICA OFENSIVA DEL SUR
Andájar.—La columna internacional que llegó al frente del Sur para reforzar las fuerzas leales a la República, ha tenido una intervención brillantísima en las últimas operacio-

nes ofensivas realizadas estos últimos días sobre la tierra cordobesa.

Se han librado batallas de gran envergadura, en las que un potente cuerpo del ejército leal ha ganado muchos kilómetros de terreno al enemigo, arrebatándole posiciones de verdadera importancia.

La ofensiva se ha librado en una línea de gran anchura, atacando simultáneamente por diversos sectores: Montoro, Adamuz, Bujalance y Valenzuela, Castro del Río y Fernán Núñez, zona que avanza, en semicírculo de avance, sobre la capital, varias decenas de kilómetros.

Por el sector derecho del frente Noroeste, las fuerzas de la República rebasaron la línea de Montoro, ocasionando un durísimo quebranto a los facciosos, que retrocedieron más de quince kilómetros. Nuestras tropas se han establecido en posiciones estratégicas del más alto valor, que han quedado fortificadas.

En la zona de Bujalance, fuerzas de la brigada internacional, incorporadas a las milicias cordobesas y levantinas, desarrollaron un ataque formidable, cuya pujanza arrojó por completo a los facciosos.

Los bandos facciosos habían lanzado a un tabor de Regulares para contener el ataque, pero nuestros milicianos y los heroicos luchadores de la brigada internacional, con un heroísmo sin límites, se arrojaron sobre sus posiciones y las tomaron al asalto, a la bayoneta.

Las fuerzas moras huyeron despavoridas, eclipsándose ante el valor de nuestros combatientes el mito de los Regulares.

En la carretera de Bujalance se desarrolló una de las acciones más breves, pero más intensas de que hayan sido escenario los campos andaluces durante los últimos tiempos.

Nuestros milicianos, con la bayoneta calada, se lanzaron al asalto por el flanco y llevaron a cabo una verdadera matanza. Los moros huyeron a la desbandada, abandonando muertos y heridos, material y munición abundante.

Las milicias avanzaron varios kilómetros, hallando en la carretera más de cincuenta cadáveres. Otros muchos muertos habían quedado abandonados por los moros en su repliegue y numerosos heridos hubieron de ser recogidos por nuestras ambulancias.

En el terreno que antes habían ocupado los facciosos recogimos también varias ametralladoras, numerosos fusiles, bombas de mano y abundante munición.

Nuestra aviación contribuyó con una actuación intensísima y particularmente certera a la eficacia de las acciones terrestres.

En la carretera que va de Montilla a Fernán Núñez, los bravos aviadores republicanos descubrieron un convoy integrado por más de ochenta camiones. Esta formidable columna motorizada acudía en refuerzo de las despavoridas columnas fascistas destrazadas por los nuestros.

La aviación leal localizó este objetivo y arrojó sobre él más de cincuenta bombas, destruyendo por completo el convoy. El bombardeo constituyó una verdadera matanza. Luego, en los sectores de Castro del Río y Valenzuela, los avadores descendieron en vuelo rasante, ametrallando concentraciones y núcleos facciosos, en los cuales sembraron el terror y la muerte.

Los mandos rebeldes han pretendido hacer a última hora una opera-

PARTE DE GUERRA

Madrid.—A las nueve y media de la noche se facilitó el siguiente parte de guerra:

Frente del Centro.—En el sector de Guadalajara las operaciones proyectadas por el alto mando han sido cumplimentadas eficazmente, ocupándose los pueblos de Ablanque, Algorta y Mirabueno. Entre evadidos y prisioneros se han capturado al enemigo veinticinco hombres. La aviación republicana cooperó eficazmente, ametrallando a las fuerzas de Infantería facciosas.

En Guadalajara y Lozoyuela, fuego de cañón y ametralladora, sin consecuencias.

ción ofensiva sobre la zona de Adamuz, acaso para distraer nuestras fuerzas, pero los núcleos facciosos han sido fácilmente dispersados por nuestra infantería.

REPRESION DEL FASCISMO
Málaga.—Una brigada de agentes policíacos encargados de la represión del fascismo emboscado en la retaguardia, ha detenido al abogado José Navas López, que actuaba en los Tribunales populares.

Los agentes habían concebido desde hace tiempo sospechas sobre su conducta, y le pusieron estrecha vigilancia. Últimamente sorprendieron una conversación, por virtud de la cual se vino en conocimiento de que Navas López fraguaba un plan de evasión de elementos facciosos. Para realizar su plan había comprometido al propietario de una embarcación pesquera, llamado José Martínez Garrido.

Comprobada la existencia del plan y en poder de pruebas acusatorias indubitables, fué detenido el abogado y el dueño de la embarcación, y estrechados a preguntas confesaron sus planes y se descubrió que en el asunto intervenían otras ocho personas más, entre ellas dos conocidos aristócratas.

Todos ellos han sido detenidos y puestos a disposición de las autoridades correspondientes.

LA MUERTE DE "ALGABENO"
Málaga.—Se ha confirmado la noticia según la cual el torero José García, "Algabeno", ha muerto a consecuencia de las heridas que sufrió en el frente de Málaga, combatiendo al lado de los facciosos.

Un despacho de Lisboa confirma la noticia y el cabeceña Quielpe de Llano se ha referido a esta muerte en una de sus charlas alcohólicas. El diestro "Algabeno" patrullaba

en Madrid, hacía las cero horas de la noche se inició un duelo de artillería que duró aproximadamente una hora.

El resto de la jornada de hoy ha transcurrido con escasa actividad de fusilería, ametralladora y mortero y alguna mayor de artillería, especialmente a última hora de la tarde de hoy. La aviación enemiga ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre nuestros frentes y casco de Madrid.

En la noche de ayer se pasaron a nuestras filas cinco soldados del Ejército faccioso, que en sus declaraciones pusieron una vez más de manifiesto el estado moral del enemigo.

una cuadrilla de caballistas que ha sembrado el terror en la zona andaluza dominada por los facciosos.

MINISTERIO DE MARINA Y AIRE
VALENCIA.—En la "Gaceta" de 22 del pasado se anuncia un concurso de observadores de aeroplano, al que podrán concurrir los paisanos que se hallen en posesión de algún título de Ingeniero. Alumnos de dichas carreras o que tengan el de Bachiller.

También podrán concurrir los soldados, cabos, suboficiales y oficiales de Aviación militar que tengan los títulos de Ametrallador, Radio, Fotógrafo de Aviación y Auxiliar de Información.

Las instancias deberán dirigirse a la Subsecretaría del Aire, terminando el plazo de admisión a los veinte días de la publicación de la Orden convocando el curso. Los solicitantes deberán ser mayores de 19 años y menores de 24. Los menores de edad deberán acompañar además de los documentos precisos, el consentimiento paterno.

Para detalles véase la tablilla de anuncios expuesta a la entrada de la Subsecretaría, por la calle de la Navé.

UN ALMUERZO
Valencia.—El ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, obsequió esta mañana con un almuerzo a la delegación sanitaria de la Sociedad de las Naciones que ha venido a España para organizar la asistencia médica y sanitaria en Madrid. Asistieron los ministros de Hacienda, Cultura y Propaganda y otras personalidades.

El señor Alvarez del Vayo pronunció unas palabras de bienvenida, agradeciendo a los doctores franceses y polaco su bello gesto y diciéndo que el pueblo sabía guardar en su corazón los sentimientos tiernos para estas manifestaciones de solidaridad.

Últimas noticias del extranjero

MOSCU, 31.—El camarada Litvinof, en contestación a la proposición de los gobiernos inglés y francés sobre el envío de voluntarios a España, formulado en 29 de diciembre pasado, ha entregado la declaración siguiente a los respectivos embajadores, en nombre del Gobierno de la U. R. S. S.:

"El Gobierno soviético comparte con los gobiernos británico y francés la inquietud producida por el desarrollo de los acontecimientos de España, así como el grave peligro que representa para la paz de Europa.

El Gobierno soviético considera como un hecho incontestable el que la mayoría de las fuerzas que luchan contra el ejército republicano español son elementos extranjeros, y que los españo-

les son la parte más insignificante. Desde el principio de la lucha, las fuerzas rebeldes consistieron principalmente en marroquíes y fuerzas de la Legión extranjera. La rebelión de los generales españoles tuvo como fin destruir el régimen parlamentario democrático existente por la voluntad manifiesta del pueblo español entero, y después de utilizar aquellas fuerzas, más tarde fueron completadas con número considerable de elementos alemanes e italianos.

Esos elementos llegaron en masa a bordo de vapores especiales. Se conoce la forma de reclutamiento, armamento, buques que los transportaron, etcétera, y se puede afirmar que no se trata de voluntarios.

Considera que no es solamente al fascismo a quien combates; un más humanitario enunciado te ofrece sus bellas perspectivas:

Un régimen de convivencia, basado en la más amplia concepción de fraternidad, espera el triunfo de tu fusil liberador.

La política desaparece en el más ominoso ocaso, para hundirse en la ciénaga pestilente que hubo llenado.

Procura apartarte de su sendero, para no ser alcanzado con las salpicaduras que podrían contaminarte.

El barco mercante español "Sotón", bombardeado por dos buques alemanes

El Gobierno vasco envía una enérgica protesta al Comité de no intervención.-En Nueva York, 40.000 ciudadanos se manifiestan en favor de la causa del pueblo leal español, pidiendo aviones para el mismo

Problemas de la F. A. I.: LO QUE URGE

Hubo siempre del anarquismo un concepto chabacano, no solamente entre sus adversarios, sino entre sus mismos partidarios. Hemos dedicado buena parte de nuestra labor a combatir las incubrazas de tantos seudo teóricos y teorizantes que esparcían a los cuatro vientos todas las ocurrencias elaboradas en su mente.

Pero el anarquismo, por su propia esencia política, es rebelde a la unificación de los criterios. Contrariamente a los partidos políticos que tienen una norma doctrinal bien definida y tácticas concretas elaboradas en sus congresos, cada cual tiene entre nosotros derecho de interpretar a su modo los hechos sociales y de preconizar las soluciones que le plazcan.

No se puede, por ende, llenar los desiertos, o las semirruinas erigidas en normas generalizadas, o las diversas actitudes preconizadas por unos y otros. Esto ha dado por resultado, en todas partes, una carencia de cohesión, un mosaico teórico y de acciones divergentes, que debilitan el conjunto del movimiento. En los partidos autoritarios, las diferencias se truncan raras veces en escisiones materiales, la unidad subsiste pese a las polémicas internas. En nuestro ambiente, la división aparece de inmediato.

El predominio de este estado de espíritu ha ocasionado el hábito ya tradicional, de no ceñirse a las normas orgánicas. En el conjunto de nuestro movimiento específico, la visión de los problemas generales no existe. Hemos dicho y repetido tanto que la iniciativa debe partir de la base, de los núcleos constitutivos del organismo social, que nos limitamos a ser uno de tantos núcleos, sin preocuparnos de la integración de una fuerza articulada o de la sociedad misma.

Determina también esta actitud la carencia de preparación sociológica adecuada. Abarcar la esfera del propio grupo, de la propia zona, o del barrio requiere atenta lectura, estudios sistemáticos, documentación, comprensión de la vida social.

Pero si esta actitud puede aparecer como anarquista, estamos obligados a aclarar que es una interpretación tan ininteligible como estrecha de nuestras ideas.

Nunca los teóricos del anarquismo, los Proudhon, Bakunin, Kropotkin, Mella, Faure, Malatesta, preconizaron esta especie de aislamiento. Su reivindicación de la libertad no tenía este sesgo de interno divisionismo. Querían la libertad genéricamente entendida, como ausencia de Gobierno y Estado, "para construir una sociedad solidaria".

Como sociólogos, no concebían al núcleo aislado, a la sociedad fraccionada según los más insociables caprichos. Abundan en sus escritos las visiones de alianzas, de organismos económicos continentales y universales. El fin supremo es la unidad de la especie en un común ser vivo.

Anarquía puede ser, pues, esa reivindicación del aislamiento, esta ausencia de espíritu de conjunto. Pero es anarquía en sentido negativo, destructivo, casi diríamos en sentido burgués. Si la anarquía no puede mantener el mínimo de solidaridad, de unión y responsabilidad requeridos por el mantenimiento de la sociedad, hay realmente que rechazarla por absurda y peligrosa.

Pero si los mismos Marx, Engels y Lenin admitían que la finalidad era una sociedad sin Gobierno, podemos afirmar, fundadamente, que nuestro ideal dista mucho de ser la división de los hombres en pequeños grupos inconexos y faltos de comprensión y sentimientos solidarios.

El federalismo, que constituye nuestra norma política fundamental, no implica esta división. Ya lo escribimos en otra parte, y conviene repetirlo: federarse es unirse: unirse de abajo arriba, pero unirse. Cuanto más unidos estemos, siguiendo la norma citada, más federalistas. Por ende, la anarquía no es fraccionamiento, aislamiento ni carencia de sentido de responsabilidad en el conjunto orgánico de que se forma parte.

Estas consideraciones tienen por objeto llamar la atención de muchos

compañeros y grupos, que en estos momentos, siguiendo una costumbre demasiado prolongada, evidencian esta falta de cohesión en la organización específica de que forman parte. Tal actitud puede ser anárquica, pero en sentido burgués, porque implica la inexistencia del cuerpo social, o específico, acarreado la desaparición práctica del mismo. Es la aplicación de la libertad en sentido negativo, porque queremos la libertad de hacer y de hacer bien. Es en realidad lo contrario de lo que el anarquismo preconizó siempre como concepto de estructuración social.

Actualmente nuestra organización específica ofrece un estado que parece partir de ese concepto negativo de la libertad, y detenerse en el núcleo inicial e impotente del federalismo. Digámoslo sin enfemismos: la F. A. I. dista mucho de controlar lo que se reclama del faismo. Se derivan de este hecho los males principales. Es uno la consiguiente debilidad de nuestro movimiento, falta de vigor que la unión para la acción procura siempre, y otro, que entraña gravísima amenaza, de que centenas de miles de hombres, mujeres y hasta niños, se reclamen de la F. A. I., se proclamen sus partidarios, se adornen con el pañuelo, la escarapela, el anillo, la gorra roji-negra, sin conocer una palabra de nuestras ideas, y sin que la F. A. I. ejerza sobre ellos y como tal la más mínima influencia.

Hay en media España, una acción callejera intensa en nombre de nuestra organización. Esta acción se manifiesta y puede manifestarse mañana en todos sentidos, ser anárquica por instinto o no serio, volcarse en excesos nada acordes con nuestras ideas, y hasta derivar hacia desviaciones políticas insospechadas que cualquier charlatán preconice.

Todas estas razones, de trascendental importancia, ya que va en ellas la vida misma del anarquismo, deben mover a los grupos constitutivos de la F. A. I. a cumplir ampliamente sus obligaciones dentro de nuestro organismo general. Y deben hacerlo con la rapidez suma que las actuales circunstancias requieren. Sin palabras ni discusiones inútiles. Vivimos una época de acción, pero de acción acertada. Lo certero es, cuando se tienen compromisos indispensables para la buena marcha de una organización de prestigio, respetarlos, sin regateo, so pena de asesinar materialmente esta organización con la consiguiente traición a las propias ideas, cuya propaganda y cuyo triunfo se estorba con este real sabotaje.

Para terminar diremos dos palabras al respecto de un asunto recientemente planteado en un Pleno nuestro. En virtud del incumplimiento del "compromiso voluntario" de aportar fondos a la caja común, se planteó la creación de un carnet con los correspondientes sellos. La idea, alimentada por la experiencia, gana terreno. Pero encuentra todavía resistencia. Para ciertos compañeros, esto es antianarquista. Vemos en esta actitud uno de tantos prejuicios anarquistas que se eternizan, y mucho daño nos hacen.

Si el aporte libre, espontáneo, que es muy anarquista, no da resultado, y no los ha dado nunca en todo nuestro movimiento internacional, pese a los derroches verbales de generaciones pusilánimes, es hora de tomar una medida que crea una obligación, y constituya al mismo tiempo un control individual y administrativo indispensable. Será tal vez menor anarquista, pero será más efectivo. Y no será, entienda bien, antianarquista. Porque la anarquía no supone lo imposible. Y en la multitud de obligaciones que los militantes tienen, es explicable que desatendan a alguna como ocurre al hombre muy ocupado si no tiene a mano su momento o su horario de trabajo para atender a todos sus compromisos.

El establecimiento del carnet contribuiría por otra parte, a solidificar la estructuración de nuestro organismo, que no descansa en consideraciones teóricas de todas clases, sino en realidades concretas de trabajo y en hechos materiales.

GASTÓN LEVAL

LATIGAZOS

Nos molestan las denuncias que se nos hacen sin firma. Creemos que sorcuqueras. Hablamos de responsabilidad y todo cristo quiere escurrir el bulto. No ser mandrias y cobardones. Aquí hay que dar la cara y el pecho, y si no, a callar tocan.

¡Hipocritones! Sinceridad obliga. Cada uno firmes y en su puesto. Pero seamos sinceros. Cuando se quiere engañar a los demás, nos engañamos a nosotros mismos. Eso no. Por lo menos entre los que nos llamamos anarquistas.

Pecamos mucho de pelantería y mucho de idiotex. No queremos reconocer nuestros defectos y sin embargo criticamos los defectos de los demás. Cada uno según sus virtudes y a cada uno según sus actividades. ¡Eslá esto claro?

Crítica recta y elevada. Crítica que dignifique y purifique. Labor de capacitación en todos los órdenes. Confesión de errores y de incapacidad cuando la haya. Eso. Ser sencillos y sinceros. Elevación moral y mental. Corrección. He ahí la labor buena.

Criticomanía y criticómanos. No. Que cada uno supere su labor, para hacer que los demás superen la suya. Aquí no debe de haber para nadie sancadillas.

Somos eslabones de una misma cadena y juntos hemos de accionar, tensar y resistir.

Nadie es más que nadie, ni menos que nadie, en los dominios de nuestro voluntad y de nuestra inteligencia. Menos amor propio y más actividad. Hacer. Aquí está el verbo hecho carne. Pero hacer y no hacer que hacemos, y lo que hacemos es el indio de la manera más soberana.

Cada uno, rendimiento según su inteligencia, su capacidad y su sistema nervioso. Actividad, mucha actividad. La dinámica personal en su pleno desarrollo y a la cooperación individual y colectiva, pero a la cooperación abnegada, desinteresada y tenaz.

Para recomendar al vecino de la casa de enfrente que limpie su domicilio, es necesario tener nuestra casa tan limpia como la patena. Primero la justicia por nosotros mismos, y después hagamos justicia a los demás.

No olvidemos la propaganda de la conducta. El buen ejemplo puede más que miles de discursos y montones de cartillas.

TIBERIO GRACO

Ejemplo de disciplina

"Entre nosotros no puede haber ladrones", dijo un día nuestro inolvidable Durruti, y siguiendo sus máximas, de hombre de acción, el cuartel general de su columna acaba de dar un alto ejemplo de disciplina y de moral.

Jaime Bogaña, el que fué delegado de Estadística en esta columna, en la madrugada del día 8 fué fusilado, luego de comprobada su actuación y proceder en extremo reñidos con nuestras doctrinas.

Para que el escarmiento sirva de ejemplo y no tenga que repetirse tan sensible caso, se ha impreso la siguiente cartilla que ha sido repartida por todo el sector. Dice así:

MILICIAS ANTIFASCISTAS
Columna Durruti.—Cuartel general
Esta mañana ha sido fusilado el ex delegado de la Sección de Estadística.

JAIME BOGAÑA

Hace aproximadamente un mes, fué destituido, en unión de los que con él colaboraban en el servicio, por no atender como debía y por haber cometido algunas faltas. Posteriormente, el Comité de la columna ha sabido que colaboraba en Barcelona los subsidios de muchos milicianos y se los incautaba. Comprobados los hechos en presencia de los compañeros estafados, se le ha aplicado la pena correspondiente.

Creemos que será la última y única vez que tendremos que proceder de esta manera tan dura. Sin embargo, afirma-

mos nuestra posición irreductible ante los que abusen de la confianza que en ellos depositamos e intenten medrar a costa de los compañeros.

El Comité.

Cuartel general, 8 diciembre de 1936.

La presente circular impresa no admite ni un comentario. Los hombres que ostentan una representación y un cargo, deben de cumplir al pie de la letra, o no aceptarla cuando no se vean capaces de cumplir, y mucho menos como en el caso presente en que un camarada abusando de su cargo se apropiaba de lo que no le pertenecía.

Así es como los anarquistas cumplen su programa, sin mirar quién es el que delinque, si nparar en jerarquías ni recomendaciones; la justicia por igual, y falte el que falte, su merecido no se hace esperar.

Que al leer estas líneas sirva de ejemplo para todos, que cada cual al ocupar su puesto sepa velar por los intereses colectivos, sin abusar de sus cargos. Durruti dijo: "Entre nosotros no puede haber ladrones", y sus palabras acababan de ser la sentencia que ha llevado al fin a un hombre que tuvimos por camarada.

Que la tierra justiciara le sea leve y que escarmienten en él cuantos pudieran incurrir en tamaña baja.

Frente de Bujaraloz, diciembre 1936.

Información extranjera

En Inglaterra se va reconociendo que al Gobierno español le asiste la razón

LONDRES.—Con la Comisión de diputados ingleses que estuvo recientemente en España vino el conservador Mac Namara. Presenció varios de los bombardeos aéreos realizados por la aviación fascista, y pudo darse cuenta de su inútil barbarie. Y volvió a Londres aterrado e indignado. Y esa indignación, que es prueba de un corazón sensible y generoso, lo ha llevado a interperlar al ministro de Negocios Extranjeros, Eden, en la Cámara de los Comunes.

Había Eden reconocido, refiriéndose a la guerra civil de España, que el acuerdo de no intervención no dió los resultados que de él se esperaban. Había dicho, además, que deseaba triunfarse en España la voluntad del pueblo. Y Mac Namara aprovechó el momento

para contar su viaje a nuestro país y referir lo que había visto y observado en frentes y retaguardias.

Y dijo, entre otras cosas, que se ha convencido, y también sus compañeros de misión informativa, de que son Alemania e Italia los únicos países que con algún satélite perturban la paz europea, que Inglaterra, por justicia y porque así conviene a sus intereses, debe ayudar a las naciones pacíficas, es decir, a las democracias, y añadir que la responsabilidad de la duración de la lucha española recae entera sobre el fascismo centro-europeo, ya que sin su auxilio habría acabado hace mucho tiempo con la victoria del Gobierno legítimo.

Negó que hubiera en España combatientes rusos, como afirman mendaz-

mente las radios fasciosas y la Prensa reaccionaria de Europa y América, y declaró que, en cambio, ha podido comprobar el hecho de que Franco dispone de batallones perfectamente organizados compuestos exclusivamente de alemanes. Reveló que Franco pretende instaurar en España un régimen fascista, lo que sería para Europa, y especialmente para sus Estados liberales, un gravísimo peligro; y terminó diciendo:

"El prestigio de Inglaterra exige que se obtenga cuanto antes el cese de la intervención italoalemana en España."

NOTICIAS DE ESPAÑA

París.—Las noticias sobre España son muy breves. Unicamente se ha sabido que en los frentes de Madrid no se ha operado a consecuencia del mal tiempo y que en Teruel la ofensiva de las fuerzas gubernamentales es muy poderosa y ataca en estos momentos las fortalezas de la capital.

Tampoco hoy se ha recibido comunicado oficial del cuartel general de los rebeldes.

EL PROYECTO DE CONTROL

Londres.—Mr. Plymouth, presidente del Comité de no intervención, ha enviado ya al Foreign Office el proyecto de reglamentación para el control en España, control que abarca, como ya es sabido, a mar, tierra y aire.

Este proyecto ha sido enviado ya a Valencia y Burgos, con objeto de que las partes litigantes emitan su conformidad.

Se solicita del Gobierno de la República y de los mandos facciosos que envíen su respuesta en el plazo de ocho días.

EL PRIMERO DE AÑO

París.—Con motivo del primero de año todos los representantes diplomáticos de Francia han pronunciado discursos en los actos tradicionales.

Destaca entre ellos el que Mr. Ponzau, embajador de Francia en Berlín, pronunció ante la colonia francesa. Manifestó que se equivocan los que creen que Francia trata de acorralar a Alemania. Francia lo que quiere es vivir en paz con todos los pueblos, sin excluir a ninguna. Francia defiende la causa de la paz y ha reclamado insistentemente la colaboración de Alemania en ese generoso propósito. Francia e Inglaterra prosiguen con tenacidad, en estos momentos delicados, el logro de la colaboración internacional para resolver los conflictos por la vía del arbitraje y garantizar la paz mundial.

Terminó expresando el optimismo y la confianza con que acoge la entrada del año 1937.

MAS SOBRE LA RESPUESTA

París.—Aunque se desconoce oficialmente el texto de la respuesta italiana a la reposición formulada por los Gobiernos inglés y británico, se insiste en que está concebida en términos favorables a los deseos del Comité de no intervención, reiterándose en ella el espíritu de colaboración que ya se había manifestado cuando Italia respondió a la pregunta sobre el control para impedir la entrada de armamentos en la península ibérica.

Con respecto a Alemania, nada hay de nuevo todavía. Tan sólo hay que destacar la conversación celebrada ayer por los embajadores de Francia y de Inglaterra con el ministro de Relaciones Exteriores del Reich.

Como de esta entrevista no se ha facilitado la menor información, se ignora en absoluto si los reunidos habrán tratado de la cuestión española, aunque se anticipa que el ministro alemán pidió a los embajadores precisiones concretas sobre cuál sería el procedimiento de control para impedir la intervención extranjera en España.

Según el corresponsal de "Paris-Sol", en esta entrevista el ministro alemán pidió al de Francia algunas aclaraciones al pacto franco-soviético, últimamente firmado.

También insinúa el corresponsal que acaso el ministro del Reich sugirió la conveniencia de que fuese la Sociedad de las Naciones quien determinase quién es el agresor.

PLENOS PODERES A ROOSEVELT

Washington.—En los medios políticos se afirma que la Cámara otor-

gará al presidente de la República, Mr. Franklin Roosevelt un voto de plenos poderes para que decida en la cuestión de neutralidad sobre los asuntos de España.

A VALENCIA

París.—El Gobierno francés ha cursado órdenes para que el embajador de Francia en España, monsieur Herbet, se traslade a Valencia, al lado del Gobierno legítimo de la República.

De esta manera Francia reafirma su línea de colaboración política con Inglaterra y testimonia su reconocimiento y adhesión al Gobierno legítimo de la República española.

LOS AVIONES YANQUIS

Washington.—La agencia Associated Press informa que queda plenamente confirmada la noticia relacionada con la actitud del Gobierno norteamericano en orden al conflicto de la guerra civil española.

En el departamento de Estado de los Estados Unidos adoptó el acuerdo de autorizar la exportación de material de aviación, accesorios y otros efectos, mostrándose de acuerdo con la teoría de que en virtud de las leyes internacionales no existe ningún impedimento que obligue a suspender las relaciones comerciales de cualquier tipo con el poder legítimo de un país.

La primera expedición autorizada por el departamento de Estado consiste en veintiocho aparatos, cuatrocientos once motores y una crecida cantidad de accesorios.

MAS "NAZIS" VOLUNTARIOS

Londres.—El "Daily Express" publica una información de su correspondiente en Alemania según la cual se hallan concentrados en Munich tres mil fascistas hitlerianos, que pertenecen al Ejército alemán, dispuestos a salir con rumbo a España.

LOS ALEMANES EN ESPAÑA

Londres.—El "Daily Telegraph" publica una información en la que se demuestra la existencia de tropas alemanas en territorio español.

La información va ilustrada con documentos gráficos, y figuran algunas fotografías de tropas alemanas desfilando por las calles de Sevilla. Los soldados alemanes van uniformados con la vestimenta de guerra de su país.

EL MINERAL DE MARRUECOS

Tánger.—La zona del protectorado español en Marruecos está infestada de agentes alemanes, que regulan y controlan la vida económica y la producción minera de la región.

Estos agentes están encargados de ordenar la expedición a Alemania de importantes cargamentos de mineral extraído en las minas del Marruecos español, que sirve como pago de los armamentos y material suministrado por el Reich a los rebeldes españoles.

LOS DEMOCRATAS INGLESES

Londres.—La Unión de Control Democrático ha hecho público un manifiesto en el que se critica severamente al Comité de no intervención, acusándose de sabotaje a Alemania, Italia y Portugal.

Dice que la nefasta acción política desarrollada hasta ahora por el Comité de no intervención ha conducido a una arbitraria e inadmisiblemente discriminación del Gobierno legítimo de la República española, con lesión y menoscabo de todas las normas del Derecho Internacional, hecho que debe constituir una vergüenza para los miembros del Comité.

Los pueblos que representan, según se ha podido comprobar hasta la actualidad en el curso de estos meses, están interesados en el triunfo de la democracia, y no se debe desoir sus clamores si no queremos exponernos a un mal más grave.

No se ha de permitir que los países fascistas, al margen de lo estipulado en un pacto que fué incumplido desde antes de firmarse, y que sigue vulnerándose pese a todas las declaraciones diplomáticas, puedan enviar tropas para auxiliar a los rebeldes españoles, mientras se bloquee el Poder legítimo de la República.